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「2019 年度大規模トイレ環境衛生改善のための 

アンケート調査について」 

調査結果及び報告 

 

 

平素は本会運営のため御協力賜り、深く感謝申し上げます。さて 2015 年度より当

会で取り組んで参りました大規模洋式トイレ環境衛生改善のアンケート結果及びま

とめが出来上がりました。 

大規模洋式トイレ環境衛生改善のためのアンケート調査結果、まとめにつきまして

は、全体の進行度合、トイレ及び改修工事に対する良かった点、良くなかった点、意

見・希望・提案・助言等をまとめて記載いたしました。 

又、上記のアンケート以外の学校環境衛生検査の御意見や御提案については今後、

参考にしながら取り組んで参りますので御協力宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2019 年度トイレ環境衛生改善のためのアンケート調査（まとめ） 

良かった点 

（全体的）良かった。イメージが良い。 

綺麗になった。 

明るい。悪臭がない。 

尿臭が消えた。 

（設 備）洋式設備がグレードアップ。 

ＬＥＤ化。 

壁面棚が便利。衛生的で、害虫がいない。 

ドアの壊れもない。 

手洗いが自動になり感染予防になる。 

（利用面）トイレ利用の抵抗感がなくなった。 

楽で使いやすい。 

気持ちよく使用出来る。 

全体が明るく清掃しやすい。 

自主的にトイレを綺麗に清掃する生徒が増えた。 

汚すことが少なくなった。 

 

良くなかった点 

（全体的）改修済みトイレとそうでないところの差が激しい。 

グレードアップの仕方が中途半端。 

すべてのトイレを改修してほしい。 

工事期間中、トイレの利用できない。 

工事中の騒音、粉塵がひどく授業や生徒・職員の負担が大きかった。 

（設 備）洗面台がセンサー式で水流が不足。汚物入れの形状が特殊で使えない。 

床が汚れた時、ウエット床→ドライ床になった事により水を流せないか又、床の

掃除が出来ない。ゴミが床に張り付く。 

備え付けの石鹸の補充がしにくい。 

少し狭くなったので用具置き場の使い勝手が悪くなった。 

トイレットペーパーホルダーが固い。 

（利用面）大半の生徒が改修したトイレを利用のため、混雑する。 

（清 掃）フロア床が水を流せない方式の為、上履きの汚れが付く。 

水が流せないため汚物の処理に困る。 

掃除に手間がかかる。 

清掃方法が初めてで戸惑っている。生徒に掃除指導できない。 

掃除用具が、湿式と違う。 

ウォシュレットが汚染された時は消毒しにくい。 

こまめに清掃しないと汚れが取れなくなる。 



希 望 ・ 意 見 

 

（全体的）工事事業者が、内装、廊下を汚したまま工事を終了した。 

工期も守られなかった。校内全て改修工事してほしい。 

増設してほしい。臭いが無くなったことが良かった。 

男子トイレだけの改修工事だったので早く女子トイレも改修してほしい。 

洋式トイレに抵抗のある人のため、和式も必要。 

多目的トイレなど、学校の希望が全く通らなかったので改善してほしい。 

教師の健康状態（痔・股間節疾患）へ考慮して頂き早期改修工事をお願いしたい。 

（設 備）ウォシュレットの増設。 

床は、水が流せるドライ乾式が良い。 

使用後の消灯にも気を配ってほしい。 

色々な備品や壁の色など決めなければならないことが沢山ある。 

吊り下げ式の石鹸を使っているが不衛生。 

トイレの広さに合った改修を（手洗い場、手すりとか） 

（利用面）休み時間、改修したトイレに人が集中。 

水洗を電動にしてしまうと停電時に困る。 

業者清掃を増やしてほしい。清掃マニュアルの作成希望。 

掃除用具の紹介を希望。 

 

結 果 

 

 すでにすべて洋式トイレ設置校 6 校（3％） 

 2020 年度までに洋式トイレ大規模改修工事を行う学校・予定校数 146 校（74.5％） 

 予定なし校数 33 校（16.8％） 

 返答なし校数 11 校（5.6％）              全校数 196 校 

 

 

考 察 

今回 196 校中 185 校から回答を頂き、77.5％の学校で大規模トイレ改修工事が実施も

しくは予定計画があることと新たに大阪市より大阪府立高等学校に加わった学校に関し

ましては計画に入っていないことが判明いたしました。 

概ね、当会の希望どおりを実施していただいていることが分かりました。 

この中で、良かった点、良くなかった点、希望・意見をお聞きし、その項目内容ごとに

全体的、設備、利用面に分け、まとめました。 

今後共、会員の皆様の御意見、御希望を参考にしながら取組んで参りたいと考えます。 

最後に、御協力頂きました会員の先生方に感謝申し上げます。 

 

 


